

Obituarios



Muere Gena Rowlands, icono del cine independiente de EE UU —P31

Brasil y Colombia plantean a Maduro repetir las elecciones

● Lula y Petro proponen un Gobierno de coalición transitorio hasta la celebración de los nuevos comicios ● El presidente colombiano plantea levantar las sanciones y una “amnistía general”

N. GALARRAGA GORTÁZAR
S. TORRADO

São Paulo / Bogotá

Brasil y Colombia plantearon ayer al presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, una alternativa para salir de la crisis que vive el país:

un Gobierno de coalición transitorio y la repetición de las elecciones. Luiz Inácio Lula da Silva y Gustavo Petro, que ejercen como mediadores, pretenden desatascar así el conflicto abierto tras los cuestionados comicios del 28 de

julio, de los que Maduro se ha declarado vencedor, pese a las dudas que ha suscitado la limpieza del proceso electoral en la comunidad internacional, que pide al régimen que divulgue las actas de las votaciones. En un mensaje en

X, Petro sugirió el levantamiento de las sanciones a Venezuela y una “amnistía general nacional e internacional”. La Casa Blanca, tras una confusa declaración de Joe Biden, desmintió anoche que este apoye la iniciativa. —P4

Gaza supera los 40.000 muertos en plena negociación de un alto el fuego

Esta guerra es ya, en proporción, una de las más letales del siglo XXI

ANTONIO PITA
Jerusalén

Ya han muerto 40.000 personas en Gaza desde el pasado 7 de octubre, el 2% de la población, según Hamás. Es una de las guerras proporcionalmente más letales del siglo XXI, en la que el 70% de los fallecidos son mujeres y niños. Y la masacre aún no se detiene. Las negociaciones para un alto el fuego ayer en Qatar, sin presencia del grupo islamista, continuarán hoy. —P2

—EDITORIAL EN LA P8



Biden y Harris exhiben unidad. El presidente y la vicepresidenta de Estados Unidos ofrecieron ayer en Largo (Maryland) el primer mitin conjunto desde que Joe Biden renunció a repetir como candidato a la Casa Blanca. En vísperas de la convención demócrata, que empieza el lunes que viene, alardearon de la gestión económica del actual mandatario. ANNA MONEYMAKER (GETTY)

—P3

EL PAÍS entra en un laboratorio a las afueras de Madrid que crea ganado modificado genéticamente

Viaje a la granja de los animales ‘crisperizados’

MANUEL ANSEDE
Madrid

El cordero *Teodoro* nació el 14 de julio en un laboratorio a las afueras de Madrid. No es un cordero normal. Es el primero de su especie en España. Su ADN ha sido modificado con la técnica

de edición genética CRISPR. EL PAÍS entra en las instalaciones de la granja del Instituto Nacional de Investigación y Tecnología Agraria y Alimentaria donde iluminan el enigma de la formación de una criatura a partir de una única célula. —P26



Junts se prepara para medir el apoyo interno a Puigdemont

MARC ROVIRA
Barcelona

El expresidente catalán Carles Puigdemont, huido de la justicia desde 2017, se dispone a medir el apoyo interno que tiene en Junts en el congreso que la formación independentista celebrará en octubre. Aunque discretas, hay críticas internas sobre la desorientación que vive el partido y algunos dirigentes, de hecho, no descartan que termine cuajando alguna candidatura alternativa a la del expresidente. —P12

Suecia confirma el primer caso de la nueva variante de mpox en Europa

PABLO LINDE
Madrid

Suecia confirmó ayer el primer caso de la nueva variante de la viruela del mono (mpox) —aparentemente más transmisible y letal— en Europa, que es el primero que se detecta fuera de África. Sanidad ha convocado el martes a las comunidades tras decretarse la emergencia. —P22 Y 23